
　冒頭、事務局から、平成２９年度第１回東京労働局公共調達審査会の審議結果について報告を行った。

【審議案件１】１

 東京労働局海岸庁舎カーテンウォール防水工事（一般競争入札）

 (契約概要）

　東京労働局海岸庁舎の屋上やガラス面等のシーリングの劣化等により、４階及び５階事務室内に多量の漏水が発生し
てしまっているため。

委員からの意見・質問に対する回答等

意見・質問 回　　答

下記のとおり 下記のとおり

意見・質問 回　　　　　答

審議対象期間 平成２８年１２月１日～平成２９年３月３１日

抽出案件 １３件

審議案件 １３件

東京労働局公共調達監視委員会議事概要について

　平成２９年度第１回東京労働局公共調達監視委員会が、平成２９年６月１５日に九段第３合同庁舎において
開催されましたので、その審議概要についてお知らせいたします。

平成２９年度第１回　東京労働局公共調達監視委員会（議事概要）

開催日及び場所 平成２９年６月１５日（木）　九段第３合同庁舎　１１階　第１－３会議室

委員（敬称略）

委員長　　岩本　充史　弁護士

委　員　　神山　敏蔵　公認会計士　　

委　員　　住谷　通人　税理士

　海岸庁舎の築年数は、何年ですか。 　15～20年の間です。一般的に、15～20年で建物が傷んで
くる状況です。

　一番高い入札金額はいくらですか。 　２番札が○○○円、３番札が○○○円で予定価格よりも
高い金額でした。



　カラーコピー機（複合機）が主流ではないでしょうか。 　事務機器では、カラーコピー機（複合機）が一般的です
が、大量に印刷する場合は印刷機が安価であると判断しま
した。

東京労働局外25拠点における複合機の交換購入及び保守業務

　移転入居先の広さはどのくらいですか。 　広さは、272㎡で移転前よりは狭くなっています。

（契約概要）

　職業安定部において、各種イベントや利用者向けリーフレット等の印刷を行う際に、カラーコピー機を使用しているところ
であるが、カラー印刷機を導入することにより、コスト面及び機能面において円滑な業務遂行が図られるため。

　落札金額は、大分低い金額であったのですね。 　低入札価格調査の基準には該当しませんでしたが、低い
金額でしたので確認しました。入札後、内訳書を確認しまし
た。仕様書では、化粧版を外してシーリングするものでし
た。落札業者は、仕様書を入手後、現場を確認し「化粧版を
外さずにできる」という判断で、人工も軽減できる内容でし
た。また、契約締結前に、業者と現場を確認し「化粧版を外
さずできる」ことを確認し、契約した状況です。

【審議案件２】２

青戸ワークプラザ移転に伴う内装工事（随意契約）

　予定価格の積算は、１平方メートル単位いくらかという積
算ですか。

　予定価格の積算は、作業内容の人工と官公庁の積算資
料に基づいて計算しています。これにより積算できない部材
等があれば、インターネットや業者への聞き取りにより算出
しました。
　このように算出した予定価格よりも低い金額であったた
め、契約した案件です。

　１台の購入です。機器本体の他、スキャナー、フィニッ
シャー、インク等を併せて購入しています。

（契約概要）

　参考品として、リソグラフのカラー印刷機を示しています。
現状、カラー印刷機はリソグラフの理想科学工業１社の印
刷機しかない状況です。

　平成２９年３月の青戸ワークプラザ移転に伴い、入居先におけるOAフロア化やパーテーション設置工事等の内装工事
が必要となるため。

【審議案件３】４

東京労働局におけるカラー印刷機等の購入（一般競争入札）

　カラー印刷機は、メーカー指定ですか。

　調達台数は何台ですか。

　カラーコピー機とは違う製品ですか。 　コピー機はトナーを紙に定着させて印刷するもの、印刷機
は版画のような形で、製版してからインクで複写する構造で
す。イベントや各種周知用リーフレットは、カラーコピー機を
使用していましたが、ランニングコストの面からカラー印刷
機を調達したものです。３年間の使用を試算し、カラー印刷
機の方が本体価格が高いものの、カラーコピー機よりもラン
ニングコストが低いため、カラー印刷機が効率的と判断しま
した。

【審議案件４】７



　他の入札状況を教えて下さい。 　２番札は、○○（株）　○○○円　落札率○○％
　３番札は、○○（株）　○○○円　落札率○○％
　４番札は、○○（株）　○○○円　落札率○○％　です。

　何人ぐらい参加されたのですか？ 　参加実績の資料が手元にございませんが、参加見込とし
ては中央会場が企業２６０社、参加者１，４００名、多摩会場
が企業３０社、参加者３５０名という規模です。

【審議案件７】１２

【審議案件６】１０

平成２８年度第２回障害者就職面接会における２会場分の会場設営委託（一般競争入札）

（契約概要）

　障害者就職面接会を行うにあたって、効率的な面接運営を図るため、面接ブース、待合席、会場案内板作成等会場設
営等を委託するため。

　何日間の設営委託ですか？ 　中央会場の「東京体育館」は、前日１７時からの設営委託
です。また、当日の１６時以降撤去の仕様内容です。更に、
多摩会場の「東京都立多摩職業能力開発センター」も中央
会場と同様の設営委託です。

　１者応札ですが、理由がありますか。 　仕様書配布は７者でした。そのうち２者は、書類不備のた
め入札に参加できませんでした。他１者は、会場の東京体
育館に敷く養生シートの面積が広すぎて用意できないこと。
また、１者は看板の納期が間に合わないこと。その他２者
は、理由が確認できませんでした。このような状況から１者
応札となった状況です。

　先程の審議案件３「カラー印刷機」と本件の「デジタル印刷
機」の違いはなんですか。

　本件は単色又は２色の印刷機であり、７台を調達したもの
です。

　局内各署所において使用している印刷機について、耐用年数を経過し、部品供給の終了しているもの、紙詰まり、印刷
不良等の不具合が頻発し業務に支障をきたしているもの等について更新を図るため。

　審議案件３と本件の落札業者は同じでありながら、落札金
額に開きがありますが理由がありますか。

　予定価格の積算方法ですが、機器本体の購入代金として
主に３メーカーのうち、最も安価な○○社の機器代金を基に
しました。更に過去の調達実績から本体価格の○％で算出
しました。保守料金は、○○社の保守契約に基づき算出し
たところです。

　保守は再委託のようですが、再委託も含めた契約金額で
すか。

【審議案件５】８

東京労働局内各署所におけるデジタル印刷機の購入（一般競争入札）

　ご指摘のように、同じ○○（株）であるが、カラー印刷機は
理想科学工業社製のみである。本件の単色の印刷機は、
競合機種が存在し競争が図られた結果、この金額で入札さ
れたものと考えます。

　局内各所属において設置している複合機について、経年により交換部品の製造が終了する機器、及び耐用年数が経
過し且つ使用状況から交換することが必要な機器について更新を図るため。

　２番、３番札の状況を教えて下さい。 　２番札は、○○（株）　○○○円　落札率○○％
　３番札は、○○（株）　○○○円　落札率○○％　です。

（契約概要）

（契約概要）

　再委託を含めた契約金額です。

　落札金額が予定価格よりも、開きが大きいですが何か理
由がありますか？



　何台の購入ですか。 　新宿、及び府中公共職業安定所の雇用保険関係窓口に
おけるボイスコールの調達です。内訳は、新宿所が発券機
１台、番号表示器３台、呼出し操作機８台です。府中所が発
券機１台、番号表示器２台、呼出し操作機２台の調達です。

　前に使っていたものと同じメーカーですか。 　以前は、○○社製の製品を使用していました。今回落札し
た○○（株）は、○○社製の製品で機種は変わっています。

　○○（株）　○○○円　落札率○○％　です。

新宿公共職業安定所外１拠点における音声付順番表示器の更新

　購入した椅子のメーカーは、違いますか。

　椅子は、何脚購入されたのですか。 　肘付き回転椅子　１２３脚、回転椅子　１９９脚、角椅子　２
０脚、署・所長用肘付き回転椅子　１２脚を購入しました。

　他３者の入札金額はいくらですか。 　２番札は、（株）○○　○○○円　落札率○○％
　３番札は、○○（株）　○○○円　落札率○○％
　４番札は、（株）○○　○○○円　落札率○○％　です。

【審議案件９】１７

東京労働局内署所における椅子の購入

（契約概要）

（契約概要）

　新宿、府中公共職業安定所において使用している音声付順番表示器について、耐用年数を経過し、部品の供給が中止
され故障時の対応ができないことから、機種の更新を図り、円滑な業務運営に資するため。

　以前使用していた機種を扱う業者は入札されたのです
か。

　入札しました。
　２番札は、○○（株）　○○社製で○○○円落札率○○％
　３番札が、○○（株）　○○社製で○○○円落札率○○％
です。

　メーカーは、それぞれ違います。
　仕様書は、○○社製と○○社製を参考品として示していま
す。予定価格は、安価な○○社製を基に積算しました。

　各署所に配置している椅子については、購入から相当年数経過しており、経年劣化による破損があるもの、汚損がひど
いもの等散見される。修理、クリーニングを行っても改善がみられないものについて更新を図るため。

【審議案件１０】１９

　既存ソフトを購入したものですか。 　既存のCADソフトを購入し、システムを構築しました。

【審議案件８】１４

（契約概要）

　東京障害者職業能力開発校において使用する訓練用機器の整備を図るため。

　1台の購入ですか。 　職業訓練校における三次元CADシステムの調達案件で
す。PCを講師用で１台、生徒用で１０台、その他サーバ、
CADシステムライセンス等を購入しました。

　２番札は、どのような状況ですか。

平成２８年度東京障害者職業能力開発校機械CAD科における三次元CAD/CAMシステム装置一式の購入
（一般競争入札）



　契約金額と予定価格の開きはどのような理由ですか。 　予定価格の積算は、物価資料を基に紙の値段、文字の
データ変換料、面付け料、刷版等の単価に枚数を積算して
算出しています。今回の原稿に「まんが知って役立つ労働
法Q＆A」があり、まんがで学生に分かり易い内容となってい
るものです。今回、初めて印刷するものであり、特にデザイ
ン料などは毎回積算に苦労している項目で、過去の実績も
参考に出来なかったことから、開きが出てしまったものと考
えています。

　審議案件３の「カラー印刷機」での作成は難しいのです
か。

　学生等に配布するにあたり、冊子製本をしています。冊子
製本するには「カラー印刷機」では難しいと考えます。

【審議案件１３】２９

　新卒応援HW活用マニュアルほか５点は、毎年作成してい
るのですか。

　「まんが知って役立つ労働法Q＆A」は、今回初めてです
が、新卒応援ハローワーク周知用リーフレット、離学者用冊
子、高校生のための就職活動冊子は毎年作成しています。

【審議案件１２】２８

東京新卒応援ハローワーク活用マニュアル外５点の作成

（契約概要）

　ハローワークにおける新規学卒者等への支援について、リーフレット、パンフレットを作成し、「新卒応援ハローワーク」
等の積極的な利用を図るため。

　机等は、業務量の拡大に伴う非常勤職員の増員により調
達したものです。

　机等は、以前のものを使い続けることはしないのですか。

東京労働局外６拠点における什器類の購入

（契約概要）

①就職サポートコーナーきぬたの窓口拡充に伴い、必要な備品を整備するため。
②青戸ワークプラザの移転に伴い、必要な備品を整備するため。
　その他、局内各所属における事務室内整備のための備品を整備し、業務の効率化を図るため。

　２番札は、どのような状況ですか。

【審議案件１１】２７

　雇用保険電子申請センターの拡充及び助成金事務センター等の分庁舎解消に係る庁舎の使用調整計画に基づき、必
要備品の購入等を実施し、円滑な業務運営を図るため。

　上記①について、平机２台、自己検索機用机２台、パー
テーション６枚、キャビネット１台、シュッレッダー１台です。
　②については、窓口用机７台、窓口用パーテーション１１
枚、受付台、待合用椅子２２脚を購入しました。
　その他、三田・八王子・青梅労働基準監督署にそれぞれ
収納庫等を購入しております。

　購入内訳を教えて下さい。

雇用保険電子申請センター外２拠点における什器類の購入

（契約概要）

　１点目は、飯田橋合同庁舎の８階に雇用保険電子申請セ
ンター分室を新設するにあたり調達したものです。内訳は、
平机３４台、キャビネット１０台、シュレッダー１台です。
　２点目は、新宿労働総合庁舎に、飯田橋合同庁舎８階に
入居していた助成金事務センターを移設するにあたり調達
したものです。内訳は、地下１階倉庫内に書架２８台、平机
５台、更衣ロッカー１台です。

　什器類の購入内訳を教えて下さい。

　２番札は、（株）○○　○○○円　落札率○○％です。



（契約概要）

　青戸ワークプラザの移転に伴い、什器の移設等作業を委託し、円滑な業務運営を図るため。

　２番札は、どのような状況ですか。 　（株）○○　○○○円　落札率○○％です。

　予定価格の積算は、ほぼ人件費ですか。 　人工が占めています。
　また、予定価格と契約金額のかい離ですが、搬出場所が
スーパーの中にあることから搬出時間に制限があること。ま
た、近隣に商店街があり一方通行であること。このような制
限があることから、人工やトラックを通常よりも多く見積もり
ました。
　落札業者の内訳は、作業工程で金曜日に搬出できる什器
は運び出し、自社の倉庫に積み下ろし、土曜日は残った什
器の搬出と搬入作業にあてることができるということでした。
　このことから、当初金曜日から３日間を想定して予定価格
を積算しましたが、契約は２日間で可能ということから開き
が出たものと考えます。

青戸ワークプラザ移転に伴う什器の移設等作業業務委託


